

JAVIER RÍOS



El titular de Hacienda anunció el nombramiento de Alejandro Díaz de León al frente del Bancomext.

La reforma ayudará a diversificar el riesgo, apunta la CRE

Pemex tendrá retos como cualquier otra petrolera: Videgaray

Aunque Moody's revisó a la baja la calificación de la empresa, su nota actual todavía indica un grado de inversión sólido, aclara analista de la firma

Luis Moreno, César Barboza y Silvia Rodríguez/México

Ante la revisión a la baja en la calificación crediticia global que realizó Moody's a Petróleos Mexicanos, el titular de Hacienda, Luis Videgaray Caso, dijo que Pemex tiene que afrontar sus retos como cualquier otra petrolera mundial en un entorno de bajos precios del crudo. Asimismo, afirmó que la dependencia no puede interceder por la empresa productiva del Estado en términos presupuestarios, pues eso tendrá que pasar por la aprobación del Congreso.

► NUEVO DIRECTOR DE BANCOMEXT

► El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, nombró a Alejandro Díaz de León, jefe de la Unidad de Crédito Público, como director general del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), que tenía a su cargo Enrique de la Madrid, el ahora secretario de Turismo.

La Unidad de Crédito Público negoció las coberturas petroleras que este año compensarán al fisco 6 mil 400 millones de dólares, ante el desplome de los precios del crudo. Esta unidad ahora estará a cargo de Alberto Torres, quien ocupaba el cargo de director de

Estudios Económicos del Banco de México.

En el nombramiento, Videgaray destacó la importancia de Bancomext, ahora que las exportaciones no petroleras aportan más a la economía que la venta de crudo.

Asimismo, señaló que Bancomext registró un crecimiento de 40 por ciento en el crédito directo otorgado por la institución, que en octubre de este año el repunte fue de 30 por ciento anual y expresó el mayor reconocimiento a Enrique de la Madrid por su desempeño en Bancomext.

César Barboza/México

A futuro vemos que Pemex aportará menos de 25 por ciento a los ingresos del gobierno: Mauro Leos

“Pemex tiene enormes retos, como los de todas las empresas petroleras del mundo, afrontar la baja de 66 por ciento en el precio del petróleo, el principal producto que vende la petrolera”, subrayó Videgaray.

Tras participar como testigo de honor en la firma del convenio en materia de comercio exterior entre la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales y cúpulas empresariales, el secretario indicó que la reforma energética le abre oportunidades a la petrolera para nuevas opciones de financiamiento.

Pemex tiene capacidad de hacer cosas que antes el marco legal no lo permitía, “particularmente, en asociación con el sector privado, atraer financiamiento de fuentes innovadoras. Pemex está en ese proceso de renovación”, puntualizó.

Dijo que con la reforma energética ahora la instancia encargada de tomar las decisiones financieras de la empresa es el consejo de administración, por lo que Hacienda no puede actuar en algún sentido ante el reto financiero.

Aclaró que parte de la reforma consiste en que Pemex deje de ser una dependencia burocrática y se convierta en una empresa productiva independiente del Ejecutivo, con capacidad y autonomía de gestión.

Respecto del anuncio reciente, de que las coberturas petroleras aportarán 6 mil 400 millones de dólares al fisco para el siguiente año, Videgaray indicó que representan las más altas en la historia de México.

“Vamos a esperar la cifra definitiva, pero conforme a la estimación preliminar que se dio a conocer, sí, definitivamente será el ingreso más importante en la historia del país por cobro de coberturas petroleras”.

El titular de Hacienda señaló que el Acuerdo de Asociación Transpacífico representa un reto para la operación aduanera, y su modernidad es una gran oportunidad para seguir insertando a México en la globalidad y en las plataformas de comercio internacional más modernas.

SIN PÁNICO

Francisco Xavier Salazar, presidente de la Comisión Reguladora de Energía, afirmó que la revisión a la baja que Moody's anunció para Pemex es normal en las condiciones del mercado y en las que se encuentra la empresa; no obstante, lo que la reforma energética propiciará es que el riesgo se diversifique.

Al finalizar su conferencia “Alcances y avances de la reforma energética en México”, organizada por la Universidad Anáhuac, explicó que la situación de Pemex es natural, pues derivado de menores precios del crudo y menor producción, los ingresos han disminuido y, en contraste, su deuda continúa.

Moody's revisó a la baja la calificación de Pemex, desde A3 a Baa1, al considerar que los indicadores crediticios de la empresa se deteriorarán aún más a corto y mediano plazos, debido a que los precios del petróleo continúan deprimidos, la producción está en declive, los impuestos altos y las necesidades de inversión son financiadas con deuda.

Como lo afirmó Videgaray, Salazar explicó que lo que le sucede a Pemex también le está pasando a otros jugadores, ya que el precio de la materia prima es de una tercera parte de hace año y medio; pero, la reforma energética diversificará el riesgo, pues si los precios caen, no solo Pemex y el gobierno pierden—antes el costo de todas las decisiones las asumía el gobierno, o sea la sociedad—, y ahora es diferente.

GRADO DE INVERSIÓN

Por su parte, Moody's Investors Service advirtió que la disminución de la nota crediticia de Pemex encarecerá su acceso al financiamiento en los mercados internacionales, en un momento en que la industria energética enfrenta una caída en la inversión por el desplome del petróleo.

Sin embargo, la calificadora agregó que su nota actual todavía indica un grado de inversión sólido, y Pemex fue afectado, como otras compañías del sector, por la caída en los precios del petróleo. En América, Moody's califica a 240 empresas, y por lo menos 30 por ciento ha sufrido revisiones a la baja en su calificación.

“El año pasado, cuando revisamos las métricas crediticias de Pemex con la reforma energética eran muy fuertes. Pero hubo un deterioro muy importante en 2015, eso no estaba en las proyecciones. Solo este año han tomado 21 mil millones de dólares de deuda”, señaló Nymia Almeida, vicepresidenta y analista senior de Moody's.

La calificadora aumentó el año pasado la calificación de Pemex a A3, por encima de Fitch Ratings y Standard & Poor's, que otorgan BBB+ en moneda extranjera. Sin embargo, la agencia indicó que la situación financiera de Pemex se deterioró desde hace tres años por la alta carga impositiva del gobierno.

“A futuro vemos que Pemex aporte menos de 25 por ciento a los ingresos del gobierno. Este año va a ser particularmente bajo, de 17 por ciento”, dijo Mauro Leos, responsable de la calificación soberana de Moody's. **M**